

Editorial

María Carolina Cabrera Schulmeyer^{1,*}

¹ Profesora Titular de Anestesiología Universidad de Valparaíso. Valparaíso, Chile.
 Editora Jefe Revista Chilena de Anestesiología.

He completado 4 años como editora de la Revista Chilena de Anestesia.

No es tarea fácil, se requiere de un trabajo en grupo continuo, de revisores aplicados y comprometidos y de ser perseverantes, todos.

Un rol fundamental lo cumple la Sociedad Chilena de Anestesia que ha depositado toda su confianza en mi, pero además financia este tremendo proyecto con fines netamente académicos, difundir el conocimiento para toda la comunidad anestesiológica chilena, pero de cualquier parte del mundo que quiera aprender, manteniendo un acceso libre a todas las publicaciones.

Y se requiere de un comité editorial que respalde las decisiones y construya, no destruya.

Todos estos factores se han conjugado y estamos recogiendo los frutos de todo este trabajo.

En estos últimos meses realizamos una invitación para participar a colegas anestesiólogos como revisores y hemos tenido una excelente respuesta, así que hemos duplicado nuestros re-

visores nacionales e internacionales, bienvenidos a los nuevos integrantes, les estoy muy agradecida por su entusiasmo y ganas de colaborar.

Les presento ahora el número 5 del volumen 51.

Es un número completo que incluye una variedad de temas muy interesantes y de muy alto nivel.

Entre las revisiones destaca un tema que se aborda frecuentemente, pero el grupo de anestesiólogos liderados por el doctor Galleguillos de Concepción nos enviaron una perspectiva diferente de cómo evaluar al cardiópata que será sometido a cirugía no cardíaca muy interesante y entretenida.

El Dr. Pablo Sepúlveda nos envió un análisis y su perspectiva sobre el sueño analizada de forma magistral, un artículo de nivel mundial. Gracias querido y respetado, Pablo por acordarte de tu revista.

De los artículos originales, tenemos para todos los intereses, en pediatría nos llegó una comparación entre la eficacia analgésica del ESP con el cuadrado lumbar, original e interesante para

48° CONGRESO CHILENO DE ANESTESIOLOGÍA
 Recuperación Acelerada en Cirugía

RESERVE LA FECHA
3, 4 Y 5 NOVIEMBRE

maria.cabrera@uv.cl

*ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-6105-5780>

lograr la mejor eficacia analgésica.

Nos vamos al otro extremo de la vida y tenemos el uso de drogas vasoactivas en el anciano, ¿la misma dosis? ¿Sirven todas? Ya lo leerán.

Craneotomía vigil un verdadero desafío anestésico, muy útil para el neurocirujano, pero una "hazaña" para el anesthesiólogo.

Vía aérea ¿Y si los algoritmos fallan? O, ¿Qué podemos realizar con lo que no está escrito en las guías? No es tan sencilla la respuesta.

Finalmente, queremos extenderles una invitación a nuestro

congreso chileno de anestesia entre el 3 y 5 de noviembre. Será en modalidad híbrida y sus aforos dependerán de las normas del ministerio de salud chileno.

El tema central es recuperación acelerada o mejorada, según sea mejor su traducción.

Y tenemos el honor y placer de contar con el profesor Henrik Kehlet (¡¡¡¡¡, el mismo que creó la sociedad ERAS!!!!) que estará presencial, exponiendo sobre su experiencia personal sobre el tema.

Pienso que será un congreso realmente excelente y de alta calidad una oportunidad imperdible.